

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari pembahasan yang telah diuraikan pada Bab V dapat disimpulkan tentang bagaimana cara mereka memperoleh barang berupa CD/DVD bajakan, berapa besar pendapatan mereka sebagai penjual CD/DVD bajakan, beberapa faktor yang mendorong seseorang bekerja sebagai pengedar atau pedagang CD/DVD bajakan, serta bagaimana dampaknya bagi mereka sebagai pengedar atau penjual CD/DVD bajakan.

a. Cara Memperoleh Barang Berupa CD/DVD Bajakan

Dari kedelapan informan yang telah diteliti, mereka memberikan penjelasan bahwa mereka memperoleh CD/DVD bajakan dari para agen yang bertempat tinggal di Bandar Lampung maupun luar Bandar Lampung. Sebelum disalurkan kepada para pengedar atau penjual, barang ini diperoleh dari pabrik ilegal yang mencetak CD/DVD bajakan sesuai dengan pesanan.

b. Besar Penghasilan Pengedar CD/DVD Bajakan

Kedelapan informan yang bekerja sebagai penjual CD/DVD bajakan di kawasan Pasar Bambu Kuning, Bandar Lampung ini memperoleh upah kerja dari penjualan CD/DVD bajakan kurang lebih berkisar mulai dari Rp. 600.000 – Rp. 1000.000 perbulan.

c. Faktor yang Melatarbelakangi Mereka Memilih Bekerja Sebagai Pengedar CD/DVD Bajakan

Terbukti dari kedelapan informan yang telah diwawancarai secara mendalam ada tujuh informan yang menjadikan faktor ekonomi sebagai hal yang paling berpengaruh dan mendorong mereka bekerja sebagai pengedar atau pedagang CD/DVD bajakan, dan hanya satu informan yang menyatakan bahwa perekonomian rendah tidak menjadi faktor pendorong ia mengedarkan CD/DVD bajakan. Selain ekonomi yang rendah, pendidikan yang rendah menjadi faktor kedua. Dari delapan informan yang telah diwawancarai secara mendalam, semua menjadikan pendidikan rendah sebagai salah satu faktor mereka menjalani pekerjaan ini. Kemudian sifat konsumtif masyarakat yang tinggi juga mendorong mereka untuk menjalani pekerjaan ini, para informan menuturkan bahwa adanya minat masyarakat yang tinggi terhadap produk bajakan ini membuat mereka mulai bekerja sebagai pengedarnya. Masyarakat yang lebih berminat kepada CD/DVD bajakan tentu sangat mempengaruhi keuntungan mereka sebagai penjual. Lalu faktor terakhir yaitu tidak dimilikinya Keahlian Khusus, dalam hal ini para informan mengungkapkan

bahwa tidak dimilikinya keahlian khusus juga menjadi faktor pendorong mereka bekerja sebagai pengedar CD/DVD bajakan.

d. Dampak Sebagai Pengedar CD/DVD Bajakan

Selain beberapa faktor pendorong diatas, para informan juga mengungkapkan tentang beberapa dampak dari pekerjaan mereka sebagai pengedar CD/DVD bajakan. Diantaranya adalah:

- a. Razia, pemusnahan barang berupa pembakaran, dibawa ke kantor polisi,
- b. Lapak yang menjadi tempat berdagang digusur.
- c. Direndahkan Teman
- d. Kurangnya Waktu Bersama Keluarga
- e. Kerugian Materi

B. Saran

Setelah melakukan penelitian tentang faktor pendorong seseorang mengedarkan CD/DVD bajakan ada beberapa hal yang perlu diperhatikan dan dapat dijadikan masukan kepada beberapa pihak, yaitu:

1. Pengedar

Diharapkan kepada para pengedar untuk mencari dan memiliki keahlian lain untuk mendapatkan pekerjaan yang lebih baik, mengingat pekerjaan yang sedang digeluti saat ini adalah pekerjaan yang melanggar hukum.

2. Masyarakat

Dihimbau kepada masyarakat untuk tidak membudayakan sifat konsumtif yang tinggi terhadap barang bajakan karena hal tersebut mendukung semakin maraknya pengedaran CD/DVD bajakan yang berakibat kerugian terhadap beberapa pihak.

3. Pemerintah dan Aparat Penegak Hukum

Dengan maraknya fenomena pengedaran CD/DVD bajakan ini seharusnya pemerintah melihat bahwa hal ini merupakan salah satu akibat dari kurangnya perhatian pemerintah terhadap rakyat kecil. Maka dapat disarankan kepada pemerintah untuk lebih mensejahterakan rakyat khususnya masyarakat menengah ke bawah. Kemudian juga disarankan kepada aparat penegak hukum untuk mengambil tindakan tegas guna meminimalisir keberadaan oknum-oknum pengedar CD/DVD bajakan.